



Barranquilla, noviembre 3 de 2023

68° CONGRESO NACIONAL MIPYME: DE CARA AL FUTURO

Durante el segundo día de Congreso, la primera intervención estuvo a cargo de Margarita Casas, en la que dio respuesta al eje temático "Nuevos Estándares ASG: ¿Cómo realizar inversiones sostenibles y responsables?". Parte del significado de las sigas ASG: Ambiental, Sostenibilidad y Gobernanza. Enfatizando en el hecho de que las organizaciones impactan sobre el planeta y el ambiente de diferentes formas, pero, de igual manera, el planeta también lo hace sobre las organizaciones. Es por esto por lo que las empresas y los gobiernos están tomando acciones para hacer frente al cambio climático, como lo son la mitigación mediante la reducción o prevención de la emisión de gases y, la adaptación, mediante la transformación o el desarrollo de acciones en la empresa que ayuden a afrontar los efectos del cambio climático.

A su vez, en este mismo ámbito, las organizaciones se enfrentan a riesgos que pueden generar disrupción en las operaciones, pero también oportunidades que se pueden aprovechar en términos de nuevos productos, servicios y mercados.

Por otro lado, dentro del desarrollo del segundo eje temático del día, el cual dio cabida a la temática "Seguridad, movilidad e inversión" la doctora Rosmery Quintero, apertura este panel con una palabra que ha sido clave durante el congreso: "Incertidumbre", que viene acompañada de la inseguridad. En este contexto, se hace un llamado a las autoridades y a la fuerza pública para que se cumpla lo escrito en la constitución que hace referencia al derecho a vivir seguros y sin miedo.

En ese sentido, la incertidumbre también se extiende a que el capital de aproximadamente el 70% de las micro, pequeñas y medianas empresas, corresponde a capital o patrimonio familiar. Precisamente en ese punto, es cuando la inseguridad se convierte en el flagelo que más está afectando a los empresarios de muchos sectores, manifiesta Nidia Hernández, quien en su intervención recuerda los más de 600 bloqueos o cierres viales que se han presentado en algunas carreteras del país que, en su mayoría, llevan consigo saqueos y hurtos, afectando la economía, la integridad, e incluso los procesos operativos.

Por su lado, Adolfo Mantilla como empresario, manifiesta la inseguridad que se vive diariamente en el departamento del Cauca, desde robos a personas, hurto de vehículos, vacunas a personas



COMUNICADO DE PRENSA



68° CONGRESO
NACIONAL
MIPYME

De cara al futuro»

naturales, emprendedores y microempresarios, hasta extorsión, lo que han llevado consigo amenazas y ataques terroristas por el no pago. Asimismo, expresa el abandono de las autoridades y su presencia en el departamento, lo que ha permitido que los delincuentes actúen con total libertad.

La situación de la movilidad en el país también es alarmante, se entiende la situación cuando es causada por la naturaleza, como derrumbes, excesos de lluvias, inundaciones, entre otros, pero que no se justifica el hecho cuando las obras no se finalizan por falta de recursos, expresa Nidia.

Lo anterior, a corto o mediano plazo puede traer consigo consecuencias como el desvío de la inversión extranjera, e incluso de la inversión nacional con la creación de empresas en países en los que sí se garanticen los derechos.

“El papel de las garantías en el crecimiento empresarial” fue el tercer eje temático del día, y estuvo a cargo de Javier Cuéllar, quien dio inicio mencionando que la única forma en la que podemos crear sinergia o puntos de convergencia entre el sector público y el privado, es si hacemos crecer la base, que lo que hoy es micro, pequeño o mediano, pueda multiplicarse a 5, 10 o 15 años.

El desconocimiento, en ocasiones es lo que no permite que las empresas, trabajadores independientes y las personas dedicadas a la economía popular no logren acceder a créditos, por lo que el Fondo Nacional de Garantías ha buscado de manera efectiva para tener más cobertura, descentralizando sus labores en grandes ciudades y llegando a pequeños municipios como un respaldo de crecimiento a todos los negocios implementado la estrategia de gradualidad dependiendo del tamaño de la unidad productiva y sus niveles de riesgo en el ecosistema.

Posteriormente, se desarrolló el panel denominado “Economía solidaria y asociatividad: Una vía hacia la inclusión de la economía popular”, en el que Luis Jiménez manifiesta que hay sectores de la población como la economía campesina y la economía popular que históricamente han tenido restricciones para acceder a los servicios del estado como la educación. Por lo que el SENA ha avanzado en la implementación de programas especializados teniendo en cuenta la población objetivo, atendiendo plenamente sus necesidades y desarrollado acciones focalizadas en mencionados sectores.



+57 322 5521911
eventos@acopi.org.co



acopi_nacional
acopi.org.co

COMUNICADO DE PRENSA



68° CONGRESO
NACIONAL
MIPYME

De cara al futuro»

Del mismo modo, Javier Cuéllar presenta las medidas en las que se basó el FNG para derrotar las barreras de acceso a créditos por parte de los pequeños empresarios, en las que radica inicialmente en la implementación de un modelo tarifario enfocado a la economía popular, un modelo de riesgo a nivel de apetito y un modelo enfocado en la capilaridad.

Carlos Acero, hace referencia al cooperativismo, en el que se le dan soluciones diferentes con el fin de buscar cambios. Este, es un modelo de innovación social en la gestión de empresas que resuelve dos cosas: Las necesidades de la gente o las aspiraciones; de la misma manera, busca unir personas o empresas que tienen necesidades comunes, se crean las asociaciones o cooperativas con el fin de generar empresas y ecosistemas distintos con capacidad de construir y no de competir.

Por su parte, Piedad Urdinola da a conocer información sobre el nuevo Censo Económico Nacional Urbano con el fin de conocer las características principales de todo el tejido empresarial y económico del país, buscando, dentro de sus objetivos, tener una medición de la formalidad empresarial y laboral, así como recolectar información actualizada sobre el número, distribución espacial y económicas de las unidades, generar información estadística sobre las unidades económicas que hacen parte de la economía popular, identidad étnico racial, entre otros. Con el fin de proponer políticas públicas dirigidas a todo el empresariado colombiano y al mismo tiempo en la toma de decisiones del área privada.

Alberto Carvajalino concluye el panel con un aporte en el que expresa que, si la política pública es exitosa, y las personas y empresarios acceden a niveles superiores de bienestar, de esa misma manera la sociedad colombiana subirá los niveles de civilidad, siendo totalmente coincidente con la razón del Congreso: De cara al futuro, para eso, se debe pasar de sujeto pasivo a sujeto activo que promueve cambios de escenarios diferentes en la sociedad.

El Ministro del Interior estuvo a cargo del quinto eje temático, el doctor Luis Fernando Velasco intervino con la temática "Fortalecimiento de la Economía Popular" en el que acepto que se deben mejorar los elementos de conversación y de conexión, proponiendo mesas de diálogo con personas que toman decisiones dentro del gobierno que afectan directamente a las MiPymes y sus empresarios. A su vez, manifiesta la creación de elementos de diferenciales para los diferentes sectores económicos, y plantea la revisión de los sectores que pueden ayudar a incrementar los ingresos de la gente para apoyar al desarrollo del país.



+57 322 5521911
eventos@acopi.org.co



acopi_nacional
acopi.org.co

COMUNICADO DE PRENSA



68° CONGRESO
NACIONAL
MIPYME

De cara al futuro»

Del mismo modo, expresa la necesidad de recuperar la demanda para que la capacidad instalada en cuanto a organizaciones, comience a funcionar a flote con miras de crecer.

Dentro de su intervención, el ministro mencionó temas sobre creación de parque eólicos en la Costa Caribe, pero mientras se llega a ese punto, se pretende implementar la utilización de energías limpias con paneles solares que reducen el costo de la energía y mejoran los ingresos de las personas. De igual forma, la inversión en transformación digital a través de las tecnologías, reduciendo costos y generando posibilidades de mejoramiento.

Finalmente, el doctor Luis Fernando Velasco finaliza su intervención con la propuesta de propiciar un espacio para dialogar sobre las conclusiones del congreso que serán compartidas con quienes toman decisiones y que serán entregadas directamente al Presidente de la República.

El sexto eje temático estuvo a cargo de Rosa María Corcho, dando respuesta a la pregunta: ¿Cómo la comunicación genera valor agregado a la marca?, resaltando que todo lo que se habla, piensa, decide, etc., se resume en una sola palabra: Comunicación. Todo comunica, es por eso que lo que tienes y recibes, es por lo que dices, haces, piensas y lo que sientes. Es por esto que todo se debe transmitir, comunicar, para que la percepción que tienen las personas de ti, esté directamente relacionada con lo que quieres mostrar: cómo te ven, cómo te sienten y cómo te escuchan. De igual manera se debe aplicar en las organizaciones, y el trabajo inicia desde los colaboradores. El reconocimiento de quién eres, de acuerdo a tu territorio de comunicación, se debe aprovechar en los equipos de trabajo, con reconocimientos, lo que hará que tu recurso humano se quede, esté a gusto y sean más productivos, reflejándose, de alguna manera, en las ventas.

En la segunda jornada de ese mismo día, el doctor Eduardo Verano, Gobernador electo del Atlántico, explicó que su modelo de gobierno estará sustentado en un plan de desarrollo en la parte económica basado y fundamentado en lo que denominaron las 3 E: Educación, empleo y emprendimiento.

Asimismo, mencionó que la palabra es la sostenibilidad y para lograr esto es necesario basarnos en la transferencia de ciencia y tecnología e innovación. Ya que realmente la rentabilidad crece y esta es la que permite un desarrollo económico y social mucho mayores en el departamento.



+57 322 5521911
eventos@acopi.org.co



acopi_nacional
acopi.org.co

COMUNICADO DE PRENSA



68° CONGRESO
NACIONAL
MIPYME

De cara al futuro»

Para terminar su intervención mencionó que es imprescindible empoderar a nuestras MiPymes locales con el plan 'Atlántico para el mundo'. Desde la gobernación, trabajamos para construir un futuro empresarial positivo, fomentando la inversión extranjera y garantizando infraestructura sólida.

Por otro lado, el doctor Efraín Cepeda, Presidente Comisión Tercera del Senado de la República, hizo un llamado directo a ProColombia para establecer estrategias claras y así las MiPymes puedan acceder a los mercados y que se sean competitivas. La unión de las MiPymes es esencial para el mercado interno y la exportación. Crear sinergias es clave para cumplir demandas y fortalecer el dinamismo empresarial. Juntos, construyamos un camino sólido hacia el crecimiento económico.

Para concluir su intervención, el doctor Efraín afirmó que: “vamos a reactivar la comisión de las MiPymes para preparar un proyecto de ley que impulse este vital sector económico. Agradecemos por adelantado su apoyo. Construyamos un futuro próspero para nuestras MiPymes”.

En el panel “Retos del empleo para los territorios en el contexto actual”, moderado por Jairo Pulecio, Presidente Junta Directiva de ACOPI, el doctor Silvano Serrano, Gobernador de Norte de Santander, dijo que: “Gobernar en el nuevo concepto de ‘Gobernanza Pública’ trae consigo a diferentes aristas del desarrollo de los territorios. Gobernar hoy en día debe hacerse de una manera colectiva”. Mientras que, el doctor Verano, Gobernador electo del Atlántico, dijo que: “La clave está en las decisiones y en la armonía entre el sector público, privado y la academia, nuestro ‘trío de oro’. Cuando este trío se divide, la confiabilidad del inversionista se ve comprometida”.

En el marco del panel, ACOPI hizo un especial reconocimiento al actual Gobernador de Norte de Santander, Silvano Serrano, por su contribución al progreso y desarrollo del departamento, por su destacado y meritorio trabajo en pro del cierre de brechas sociales, de fortalecimiento del emprendimiento y crecimiento del sector empresarial.

En el panel “Transformaciones del Sistema Financiero para las MiPymes”, moderado por Adriana Macías, Gerente General de la Revista Misión MiPyme, Camilo Garay, Head Consultoría de Negocio y México | Experian Spanish LATAM dijo que: “Hay dos pilares: una vía de analítica y una vía de transformación o mirar hacia adelante para entender lo que viene para la empresa. Existen muchas herramientas gratuitas, tipo Python o R, que son libres”. Mientras que, Lorenzo



+57 322 5521911
eventos@acopi.org.co



acopi_nacional
acopi.org.co

COMUNICADO DE PRENSA



68° CONGRESO
NACIONAL
MIPYME

De cara al futuro»

Garavito, Presidente de IRIS Neofinanciera afirmó que: “Hay dos aspectos que se deben tener en cuenta cuando se hace política pública. Revisar si la tasa de interés es de origen coyuntural o estructural. Es poco el margen de manejo que se tiene para intervenir la política pública”. Gladys Corredor, vicepresidente de negocios de Banco Davivienda aseveró que: “La ciberseguridad es importante, sobre todo dentro de las pymes ya que son las más vulnerables. Cuidar información como el valor de los cupos que tienen aprobados, topes, personas, etc. que los bancos tienen como herramientas para el manejo de los recursos”.

En el panel “Responsabilidad legislativa y empresa” moderado por Gelca Gutiérrez, rectora de la Fundación Universitaria Área Andina, los panelistas concluyeron que en el congreso se ha discutido la importancia de una 'gobernanza pública' que se ajuste a la realidad del mundo empresarial. Es hora de entender la diversidad y pluralidad de nuestro país. Y que, además, la realidad de las MiPymes requiere una política pública de innovación ajustada a sus necesidades. La flexibilidad laboral es clave, considerando la rotación de personal y las aspiraciones cambiantes de las nuevas generaciones, por lo que el diálogo es esencial, pero debe traducirse en acuerdos concretos y mínimos razonables. La ley a veces queda corta frente a la dinámica del país. Es crucial entender las vocaciones regionales y dejar condiciones mínimas cumplibles para avanzar.

Para finalizar el segundo día de nuestro Congreso, el doctor Miguel Penagos destacó cómo nuestras relaciones empresariales se han fortalecido a través de las exportaciones con Taiwán, donde los productos mayormente exportados son el carbón, lo cual ha fortalecido la alianza económica entre países.

Finalmente, con gratitud y satisfacción, cerramos el 68 Congreso Nacional MIPYME. Gracias a todos los participantes por su energía, ideas y dedicación. Los invitamos a seguir construyendo juntos el futuro de nuestras MiPymes. Nos vemos el próximo año en el Congreso 69.

ORIGINAL FIRMADO

ROSMERY QUINTERO CASTRO

Presidente ACOPI Nacional



+57 322 5521911
eventos@acopi.org.co



acopi_nacional
acopi.org.co